

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA—Martes 11 de Mayo de 1897.—Año II.—Núm. 189

AHÍ QUEDA ESO

Insistese en afirmar que el señor Muñiz será trasladado en breve a otra provincia, considerando, sin duda, el ministro de la Gobernación que ya ha terminado su misión en esta.

Nos dá lo mismo.

Que se vaya ó que se quede nos es enteramente igual.

Nosotros hemos combatido su gestión política en Almería, [por que] preveíamos lo que iba a suceder y lo que fatalmente ha sucedido: atropellos, coacciones, escenas sangrientas, lucha feróz con los mismos partidos de orden y de gobierno, como el fusionista, ensañamiento con todos, con los republicanos especialmente.

Al Sr. Ministro de la Gobernación cabe gran culpa de lo sucedido porque desatendiendo los clamores de la opinión y de la prensa no ha impuesto a su tiempo a la política que aquí se hace, desatentada y de malas pasiones que lleva a sangre y fuego sus errores, una política de orden, de prudencia y de alteza de miras.

Dada la desorganización política que aquí se advertía, merced a la dirección impresa al partido conservador, los pactos celebrados, las diferencias, ya existentes, abundadas; la política personal dominando; la ley del compadrazgo en auge, esperábamos sucesos como los que antes de ayer ocurrieron con motivo de las elecciones municipales, y que impresionaron vivamente a la opinión.

Todo lo que sucedió, nunca visto con tal lujo de detalles en Almería pudo haberse evitado oportunamente, con solo haber impreso desde un principio a la política una marcha acertada y conveniente.

No se hizo así? Pues lo ocurrido fue forzosa y lógica consecuencia de todo esto.

Para que las cosas no llegaran a tal estado, hemos pedido nosotros con tanta insistencia la reorganización del partido conservador, y el traslado del Sr. Muñiz; pero después de las escenas que todos hemos presenciado; lo mismo nos da que se vaya ó que se quede.

Pero es el caso que más pronto ó más tarde—será, seguramente, pronto—el Sr. Gobernador obtendrá el mando de otra provincia, ó la cesantía, que todo pudiera ser, y abandonada esta capital, no sabemos si satisfecho de su obra, y aquí nos dejará mas divididos, más distanciados que nunca, más separados por hondas diferencias que han de tardar mucho tiempo en desaparecer.

Se irá él a otra parte, pero aquí deja a los almerienses separados por odios, por rencores nacidos al calor de una política nefasta y perjudicial. Pudo unir, y ha dividido. Pudo sumar, y ha restado. Pudo suavizar asperezas, y ha aumentado las dificultades.

Al marcharse de Almería, podrá exclamar: «ahí queda eso», y lavarse las manos como Pífitos cuando dictó la sentencia de muerte del Justo.

COSAS AGENAS.

Los viñedos.

En el departamento de Puñ. de Dome se calcula en once millones la pérdida

ocasionada por no haber sulfatado, a tiempo los viñedos de la última cosecha. En cambio 1.500 vinicultores, que sulfataron unas 4.000 hectáreas de viñedo han cosechado por valor de 1.480 francos más de lo que hubieran obtenido sin sulfatar.

En algunos puntos el mildew no ha ocasionado grandes daños y en otros apareció a última hora, sembrando las hojas de gérmenes que se desarrollarán en la temporada próxima.

La prudencia aconseja, pues, practicar oportunamente los tratamientos contra aquella enfermedad.

MURRIA.

¡De hijo mi madre las horas mortales llorando se pasal...
Ya sabe la probe que naica en el mundo me sarva, que me encuentro malico del pecho que día por día las fuerzas me farten, que lo mismo que lus sin acéite, poquito a poquito mi vida s'apaga...

Yo me pienso que que el mal que m'acora más bién que en el pecho lo llevo en el alma... Por góber a mi tierra tan solo, son toás mis ansias y d'hallar me tan lenjos, la murria me cora y me mata!

¡Llévate esa copa, no me des más agua!...
Pa apagar la sequía que tengo, me tenias que dar una jarra d'aquellas tan limpias que están cargadas de las parras... d'aquellas tan frescas que gótica a gótica, tresmanan!

¡Llévate esas flores, que es mu fuerte su olor y me daña!...
Pa olorcico suave, d'aquel que en la guerra de tóico se escapaba d'aquellos rosales d'aquellos claveles, d'aquellas alabegas, d'aquellos naranjos, d'aquellos pomposos jasmineros que visten las tapias!

¡Quitame esta ropa que el cuerpo m'abrasa!...
Pa ropica aquella tan osolaiica... aquella tan blanca...
Carzateca me tiene mi madre en lo hondo del arca!

¡Qué dolor de cabeza!...
¡Que se callen los csos que cantan!...
Pa coplicas, aquellas tan durces y aquellas, á veces, tambien tan amargas, aquellas que p'acen queijos de pena, aquellas que p'acen risicas del alma!

¡Me muero! ¡No tengo ni gelepa sequía de esperanza!...
No es con tóico y con ello la pena que más m'acordaba...
¡Cál fin y al remate quien muere, descansa!...

Mi dolor es morirme tan lenjos... no ver mi barraca... no ver a mi novia... no ver mi guitarra...
¡No sentir el calor de los besos que mi madre llorando me daba!

Yo quisía morirme bebiendo aquella agua...
Pue c'aquellas coplicas tan durces de este sueño mortal me despertaran...
¡Pue que el olorcico de los asadores me resucitara!

Diles que me lleven... diles que me lleven, aunque lleque yo muerto a mi casa!...
C'aquell atopica, que en lo hondo del arca...
ausaica me tiene mi madre, me la pongan signá de mortaja!...
que m'abrigue mi cuerpo mi tierra, ¡mi tierra del alma!

V. Medina.
"LA PROVINCIA" EN MADRID.
9 de Mayo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.
Si en todas partes se han verificado las elecciones con la quietud y tranquilidad que en esta población, no cabe duda que habrán sido en todas las provincias unas elecciones modelo.
No ha habido la animación que es consiguiente, cuando la lucha es obstinada y los

contrincantes rivalizan en trabajar, cada cual por su candidato, más que por el tiempo de uno ú otro, por la negra honrilla, por el amor propio.

Es lo que ha pasado aquí en algunos distritos, entre las candidaturas liberales y las que aparecían con el carácter de independientes.

Los candidatos han recorrido los colegios de sus distritos, recibiendo muchos las enhorabuena de sus electores pues se considerarán ya muchos como futuros concejales.

Los candidatos ministeriales han salido todos, y la mayoría de los liberales.

En el distrito del Centro la elección ha estado muy reñida, entre el candidato liberal, y el independiente, que es el distinguido abogado D. Carlos Díaz Valero, excomulgado recientemente por el partido republicano, por haberse presentado candidato a concejal habiendo acordado el comité provincial, el retraimiento, en estas elecciones, y por haber aceptado el apoyo que según sus correligionarios le ha ofrecido el Gobierno.

No hay tal apoyo, al menos oficialmente. Lo que ha pasado, es que el Sr. Díaz Valero, es amigo muy íntimo, de D. Leopoldo Galvez Holguín, y este cuenta con valiosos elementos en el distrito del Centro se los ha dado a este candidato y al candidato ministerial, de donde, según se asegura a última hora, resultará elegido el Sr. Díaz Valero.

A medida que se acerca la fecha de la reunión de Cortes, se va reanimando la política, y ya al Salon de conferencias, no obstante las elecciones y los toros y la esplendidez de la tarde, ha habido más diputados y más comentarios, sobre los asuntos de actualidad que en días anteriores.

A los liberales, les preocupa mucho la actitud que adoptará el Sr. Romero Robledo, al abrirse las Cortes. Hay ya quien, diciendo saber lo que piensa el Sr. Romero Robledo, dice que el exministro conservador no asistirá a la reunión de la mayoría en el Palacio de la Presidencia, como que siendo presagiar con estos rumores una futura disidencia que se iniciará en este primer acto político, después del interregno parlamentario, y concluirá cuando se discutan los proyectos financieros del señor Navarro Reverter, al cual se propone hacerle cruda guerra, hasta hacerle dejar la cartera.

No tengo humos de adivino, ni pretendo conocer el pensamiento del Sr. Romero Robledo; pero, me atrevo a sostener, no solo que el exministro conservador irá a la reunión de las mayorías, sino que no hará acto alguno que se pueda interpretar como disgusto con el Sr. Cánovas del Castillo, a quien respetará en todo, y cuyas ordenes y determinaciones acatará respetuosamente.

Nadie puede creer estas intenciones que se forjan los liberales, hoy para hablar de la disidencia del Sr. Romero Robledo y mañana del disgusto del Sr. Pidal. Y nada de esto es exacto. Reina en política, la más absoluta reserva, nadie sabe como se presentará el Sr. Pidal, ni lo que hará en la reunión de exministros liberales el Sr. Moret, ni siquiera que abra la boca el Sr. Sagasta, para decir: Esta boca es mía.

En fin, ya pronto llegará el día 20 y entonces se verá si es ó no exacto, lo que dice. E. Bermúdez.

DE MURCIA A GRANADA
FERRO-CARRIL

Ya se han circulado las invitaciones para la Asamblea regional que ha de celebrarse en Granada el próximo día diez y seis, y a la cual han de asistir representantes de dicha provincia y de las de Almería, Murcia y Jaén.

El acto promete estar muy concurrido y revestir la mayor solemnidad. No merece menos el asunto que ha de tratarse, asunto de mucha importancia para esta region, y que a la provincia de Almería afecta en gran manera.

De esto nace, naturalmente, el noble afán con que los periódicos de las antedichas provincias han sustentado la necesidad de celebrar aquella Asamblea, en la que ha de escogerse los medios más oportunos para la terminación del ferro-carril de Murcia a Granada.

La PROVINCIA, que desde un principio se puso incondicionalmente al lado de los iniciadores del pensamiento, desea que el resultado que se obtenga sea tan favorable, como justa es la causa que se defiende. Que las voces de esta region lleguen hasta las esferas del Gobierno, y que removidos

los obstáculos que existan, puedan continuar las obras de aquella linea férrea, que tantos beneficios ha de reportar, que tantas ventajas ha de traer consigo.

Además de estas causas muy atendibles, muy dignas de tenerse en cuenta y que han de ser motivo de reflexión y objeto de estudio en la Asamblea proyectada, no debe perderse de vista que la aflictiva situación en que hoy se encuentra la clase obrera, necesita, como indispensable medio de salvación, como recurso supremo, que se promuevan obras públicas en las que aquellos desheredados de la fortuna encuentren trabajo, y con él, medios de subsistencia.

Sinceramente deseamos que la Asamblea de que se trata logre sus aspiraciones de tanto interés para esta region digna de mejor suerte.

Industria de los lápices.

Seguramente pocas personas conocen los orígenes de una industria, hoy tan importantes, como la de los lápices.

La primera mención de algo semejante a un lápiz se encuentra en una obra sobre los fósiles publicada en 1565 por Conrado Gesmer, de Zurich.

En la misma fecha fué descubierta la mina de plomagina de Cumberland, en Barrowdale, y es probable que Gesmer hacia alusión a uno de los primeros specimens descubiertos en aquel distrito.

En aquella época se fabricaban groseramente los lápices, tallando en pleno blok, con un desperdicio tan enorme, que hubo de tomar medidas de precaución; la mina era solamente abierta y explotada algunos días por año, y se sacaba la cantidad de plomagina necesaria y suficiente para el consumo probable del año.

Estas restricciones resultaron inútiles, porque se halló plomagina, por todas partes, y la de Belján puede ser hoy importada y hacer concurrencia a la de Cumberland hasta en el mercado inglés.

En presencia de una demanda considerable, se fabricaron aglomerados de plomagina, en los cuales se pudieran cortar los bastones, y este procedimiento ha hecho celebre el nombre de Conté.

El principio del procedimiento de Conté consiste en mezclar íntimamente con la plomagina, muy pulverizada, cierta cantidad de arcilla lo más pura posible, que sirve de liga y solidifica a los lápices de olor.

Una de las fábricas más perfeccionadas en Inglaterra es la de Canks y Compañía en Keswich, establecida en 1832.

La fabrica de lápices más importante es, seguramente, la de Johann Faber de Nuremberg, que data de 1761. En 1885 ocupaban un personal de 3 000 obreros, y producía anualmente alrededor de 250 millones de lápices.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Grecia y Turquía.—Actitud del Gobierno otomano.—La nota de Grecia.

Madrid 10-8'15 noche.

Se reciben interesantes noticias oficiales acerca de la guerra greco-turca, cuyas noticias hacen creer en la próxima celebración de la paz.

El gobierno otomano se niega, es cierto, a conceder un armisticio, pero en cambio ha manifestado sus propósitos de darse por satisfecho con una indemnización de escasa importancia, y con ocupar algunos puntos estratégicos en la frontera griega, como garantía para la conservación de la paz.

Todas las naciones, excepto Alemania, han contestado ya a una nota que les ha dirigido Grecia, y ofrecen su mediación para que la guerra termine.

Las elecciones.—Noticias oficiales. Madrid 10-9'30 noche.

Las noticias que se reciben en el Ministerio de la Gobernación, acerca del resultado de las elecciones municipales, acusan un triunfo para los candidatos afectos al Gobierno.

En términos generales, el acto se ha celebrado con tranquilidad, á excepción de algunas poblaciones, muy escasas en número, en las cuales se ha alterado el orden público.

Faltan detalles de muchos puntos.

El acorazado «Cristóbal Colón».—Con rumbo á Cartagena. Madrid 10-10'15 noche.

Mañana, martes, según noticias recibidas en el Ministerio de Marina, saldrá del puerto de Génova, con rumbo al de Cartagena, y con el objeto de completar su armamento, el nuevo acorazado de guerra «Cristóbal Colón».

Desde Cuba.—Noticias de la guerra. Madrid, 10-10'50 noche.

Los telegramas de última hora recibidos en el Ministerio de la Guerra, acerca de la campaña en Cuba, dan cuenta de que el generalísimo de los insurrectos se encuentra actualmente en una situación muy comprometida y apurada, sin medios para salir del círculo de hierro en que ha logrado encerrarlo el General Weyler.

Se esperan con mucha ansiedad y marcada impaciencia noticias acerca de esto, cuya importancia es grande relacionandola con el resultado de la campaña.

Más de Cuba.—Detalles. Madrid 10-11'15 noche.

Dicen cablegramas particulares transmitidos desde la Habana, que los individuos que forman el titulado gobierno cubano, se encuentran en la actualidad en el Camagüey escoltado por 200 rebeldes de caballería.

Gobernador que dimite.—Combinación anunciada. Madrid, 10-11'35 noche.

El Gobernador de Valencia ha presentado la dimisión de su cargo, por consecuencia de la derrota que el Gobierno ha sufrido en dicha capital, en las pasadas elecciones municipales.

La dimisión antedicha servirá de base para la anunciada combinación de Gobernadores; en la cual entrará, seguramente, el de esa provincia, Sr. Muñiz.

El Circulo liberal.—Inauguración.—Punto en boca. Madrid 11-12'10 madrug.

Se ha celebrado la inauguración del Circulo liberal, acto que ha estado muy concurrido y que ha resultado brillantísimo.

Asistió a dicho acto el Sr. Sagasta, que pronunció un elocuente discurso acerca del objeto de la reunión pero que no hizo declaraciones políticas, en consecuencia con la actitud en que aparece colocado desde hace algunos días.

El silencio que con respecto á los asuntos de actualidad guarda el jefe de los liberales, es muy comentado en todos los círculos políticos.

El Circulo Mercantil.—Recibimiento á Polavieja. Madrid 11-1'35 madrug.

Se han reunido los socios del Circulo Mercantil, para tomar acuerdos acerca del recibimiento que han de hacer al General Polavieja, que, procedente de Manila, llegará de nn día á otro á la Península.

En virtud de esto, todos los gremios, con sus estandartes irán á la estación á esperar al invicto vencedor de los tagalos insurrectos.

En Madrid reina mucho entusiasmo y existe el firme propósito de hacer una solemne manifestación de simpatía al ilustre General.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia» Madrid 9 de Mayo de 1897.

Gran desanimación en todos los colegios electorales. Solo en algunos distritos como la Audiencia, Universidad y Hospicio, ha habido lucha entre los candidatos independientes y de oposición.

En los círculos políticos ha sido muy bien acogido el artículo que ha publicado el «El Imparcial» en su número de hoy, convocando a una reunión para mañana a las nueve y media de la noche.

El diario oficial de París, publica la lista detallada de las víctimas que perecieron en el Bazar de la Caridad. Se ha abierto una suscripción popular para el socorro de las familias de los víctimas, que se hallen más necesitadas.

Han sido muy comentadas esta tarde en el salón de conferencias del Congreso, por los hombres políticos, las declaraciones del Sr. Cánovas del Castillo, y sus arrogancias para hacer frente y constatar a los cargos que le dirijan las oposiciones.

El diputado liberal Sr. Montilla, ha dicho esta tarde en el Congreso que ha tenido hoy la paciencia de seguir a un grupo de vigilantes de consumos y barrenderos, que han ido votando en diferentes colegios del distrito de Palacio.

Dicen de Barcelona que ya están casi terminados los preparativos para el recibimiento del General Polavieja, cuyo acto promete ser solemnisimo. El Obispo de la ciudad Condal ha dispuesto que la entrada en aquel puerto del Leon XIII, se anuncie con un repique general de campanas.

Reina gran entusiasmo.

TELEGRAMA OFICIAL.

Habana (sin fecha.)—Madrid 9.

General segundo cabo a Ministro Guerra. Fuerzas Maria Cristina en Vista Hermosa (Matanzas), batió rebeldes y les causó bajas; columna teniente Gandia y 7 tropa heridos.

Guerrilla Aguacate, forrajando terrenos Antonia (Habana) encontró grupo enemigo; tuvo 3 muertos. Columna Lealtad batió grupo partido Castillo en Sabanilla y Lomas San Andrés; hizo 8 muertos.

Provisional Canarias en Yaga hizo 2 muertos y varios heridos; tuvo 3 heridos. Guarnición Salud sorprendió grupo en Chucharren y le hizo un muerto. Fuerza Luchana reconociendo desde Tabla Agua a Estero Baracoa (Pinar), batió grupo é hizo un muerto y un prisionero.

Batallón Baleares tomó prefectura Tres Palmas, hizo 3 muertos, uno título de Irefecto; en Potrero Machado dispersó grupos y mató titulado teniente Urbano Berenguer y 2 más; columna tuvo teniente de guerrillas Alejandro Gavino herido. Presentados 21, uno cabecilla Pedro Barrios.

(De la Agencia Europea)

METALES PRECIOSOS

Antes del descubrimiento de América había poco metálico en circulación en el mundo civilizado; tan poco, que en 1400 solamente tenía Europa unos mil millones en oro y plata.

Desde 1492 hasta 1850, la producción del oro en América fue de 4752 070 kilos, que representa un valor de 13.368.000.000 de francos.

Desde 1851 hasta 1865 se extrajeron de la tierra 4.775 525 kilos de oro, que valían francos 16 449 400.000; y finalmente, desde 1876 hasta 1895, se han extraído 3.873.912 kilogramos de oro, que han valido 12.651.300 000 francos.

Ha aumentado de tal modo la producción del metal amarillo en los tres últimos años, que se extrae ya anualmente por valor 1.000.000.000 de francos.

Desde que el inmortal Colón pisó América hasta la fecha, las minas de oro de todo el mundo han producido 45.000.000.000 francos, cantidad incomprensible seguramente porque nadie podrá verla reunida jamás.

Más de dos veces la vuelta al mundo podría dar todo el oro si fuera acuñado en monedas de 10 pesetas, y si estas monedas fueran colocadas tocándose una a otra.

La plata extraída desde 1493 hasta 1850 pesó 149.826 750 kilogramos, y valía francos 33.294.800.000.

Desde 1851 hasta 1875 se explotaron 31.002.825 kilos, que representaban un valor de 6 mil 889.700.000 francos y desde 1876 hasta 1895 se trabajaron 65.747.395 kilos, que dieron un resultado de 14.610.500.000 francos.

La plata representa, pues, una riqueza de 55.000.000.000 de francos.

El oro y plata que ha dado la tierra desde 1492 hasta 1865, llega a la fabulosa suma de 100.000.000.000 francos. La mayor parte de esta inmensa riqueza debe al mundo a España, que hizo el descubrimiento de América. Y los Estados Unidos le deben más que ninguna otra nación.

LA ENSEÑANZA

CARTA ABIERTA A UN BACHILLER EN ARTES.

Amigo Bachiller: Vengo siguiendo con gran atención la campaña que has emprendido en La Dinamita en favor de la restauración de la enseñanza, y con toda sinceridad te felicito por ella, y aplaudo el calor con que has tomado la defensa de tan justa causa.

Pero habrás de permitirme, caro amigo, que en uso de las facultades que me concede la ley de la amistad, de dar consejo a quien ni lo pide ni lo necesita, y más que todo por el legítimo derecho que todos los ciudadanos españoles, por la gracia de Dios y la Constitución, gozamos de meternos en camisa de once varas y dar nuestra opinión sobre todo lo opinable y algo más, (que dijo no sé quien), digo que habrás de permitirme que echo yo también mi cuarto a enseñanza, y te haga algunas observaciones que tú podrás ó no tomar en cuenta, según te pluguere.

Tienes muchísima razón, y yo lo reconozco.

co, en afirmar que en España en lo que a la enseñanza se refiere, estamos muy mal; esta es ya frase corriente, y de cualquier cosa que en España se hable, podemos siempre concluir con la muletilla: estamos muy mal.

Y concretándonos a Almería, claro es que la frase puede muy bien cambiarse, con permiso de la Gramática, en esta otra: estamos muy peor.

No sé si por temperamento ó por educación, ó por ambas cosas a la vez, lo único que nos preocupa es la política en la más baja y desprezable de sus manifestaciones: la lucha entre los partidarios de las distintas fracciones por quitarse tú para ponerme yo. Y con esa preocupación constante que domina en todas las esferas, en los altos y en los bajos, apenas si nos acordamos de cuanto tiene relación con la verdadera política, que no es otra cosa que procurar el buen gobierno y recta administración, y el progreso moral é intelectual de los ciudadanos.

Pero ya puedes tú irles con estas retóricas a los políticos de Almería, y sacado habrás lo que el negro del sermón. Y como todos somos políticos por arte de birlibirloque, claro es que todos miramos como cosa secundaria eso de la enseñanza, y no nos acordamos de ella, sino cuando llega la ocasión de interesar al jefe del partido para que recomiende a nuestros hijos a fin de que obtengan la aprobación del curso.

Por esta razón no contamos en Almería, como debíamos contar, con un establecimiento bien montado y a la altura que se requiere con el exclusivo objeto, entendiéndolo bien, con el exclusivo objeto de procurar sólida educación moral y literaria a la juventud estudiosa, si es que alguna queda en nuestro pueblo.

Para remediar esto, propones tú que se establezca aquí una Comunidad religiosa con ese fin. ¡Gran pensamiento, amigo mío! pero irrealizable por desgracia.

Una Comunidad religiosa no puede en contrar por ahora en Almería, suficientes elementos para sostenerse, pues su instalación exige un edificio con que no contamos, y gastos que no podemos sufragar; y para continuar, necesitan un número de alumnos crecido con una pensión más que regular, pues no cuentan con otros ingresos ni recursos que los que la enseñanza les proporciona, y pensar que hay quien gaste mucho dinero y tome sobre sí un gran trabajo sin alguna recompensa, es pensar en lo imposible; y como por otra parte, ni nosotros podemos ofrecer un número grande de alumnos ni en general puede ninguno de estos comprometerse a satisfacer una pensión crecida, de aquí la imposibilidad de que tal proyecto pueda realizarse.

¿Quiere esto decir que debemos abandonar la idea de que en Almería se funde un colegio como los de las Comunidades religiosas? Lejos de mí ánimo tal cosa, ya que soy el primero en reconocer su absoluta necesidad.

¿Como ha de hacerse esto? No sé. Algo tengo acá en mi cabeza, que si tú, amigo Bachiller, me contestas y ayudas, he de desarrollar, y creo que, habiendo personas de decisión, se podrá llevar a la práctica.

Animo, pues, y dí cuanto te se ocurra a tu buen amigo

El Licenciado García.

CRONICA PARISIEN

Servicio especial de la Agencia Europea.

¡París está de luto! La catástrofe de la calle de Jean Gonjon ha producido gran consternación en París y en toda Francia.

La aristocracia francesa entretenida en la plausible ocupación de ejercitar la caridad, ha sido sorprendida por la muerte, de la manera mas horrorosa.

El Bazar de la Caridad, construido expresamente, para demandar una limosna a cambio de una sonrisa; ó para que la enguantada y fina mano de elegante y bella parisense colocara en el ojal del frac del atildado joven una camelia a cambio de un luis, ó una copa de Champagne por un billete, aquel Bazar que acaparaba tanta belleza y tanta chuchería dispuesta para remediar una desgracia, ó aliviar un sufrimiento, á sido pasto de las llamas.

El fuego, convertido en un momento, en negras cenizas; en montón de brasas y en informe montón de cadáveres; aquel sitio en donde se habían dado cita para las cuatro de la tarde, las damas más aristocráticas y las damas más elegantes, de la alta sociedad francesa.

Entre el penacho rojo del incendio; y la columna de espeso y negro humo; subían al espacio los ayes y lamentos de los que perecían abrasados.

¡Que horror! ¡Que horror! Los esfuerzos de los bomberos, de los guardias, de los gendarmes, del público todo, no eran bastantes á arrancar aquella hoguera humana, seres queridísimos que momentos antes estaban llenos de vida y esperanza, y que no pensaban en la muerte ni pudieron imaginar que allí la encontrarían tan momentánea y tan terrible.

Paso por alto reseñar cuadros de angustia y de desesperación, y dejo a un lado los detalles, conmovedores que he presenciado porque no queda nada por decir de lo mucho que ha sucedido en este trágico suceso.

El telégrafo con su velocidad eléctrica

ha llevado la infausta nueva á todo el mundo y en todas partes habrá sido, unánimemente, sentida la terrible hecatombe que ha horrorizado á Francia entera.

Sollozos y lágrimas; desesperación y duelo; cenizas, y restos humanos hacinados en funebre montón. Era el Bazar de la Caridad á las seis de la tarde del día 4 del actual, tumba sombría de la juventud y de la hermosura, de la nobleza y del sentimiento.

¡París está de duelo! París está llorando y sus lágrimas riegan el sepulcro de sus bienhechores.

En el incendio del Bazar de la Caridad, en el horrible drama de la calle de Jean Gonjon han sucumbido muchas personas que se complacían en hacer el bien al desvalido, en curar al enfermo y en remediar al necesitado.

Tan infausto acontecimiento, lo ha acaallado todo; desde las supuestas complicaciones de la guerra greco-turca, hasta el bullicio de la Exposición de Bellas Artes.

Una de las mas linajudas damas de la aristocracia francesa, la Duquesa de Alençon una de las víctimas del terrible siniestro, fué reconocido su cadáver, é identificado, por su facultativo y por su dentista.

Este por la dentadura que usaba la difunta. Ni el duque, ni su servidumbre pudieron identificar el cadáver de la noble dama entre el montón de los que entre las cenizas se hallaban.

Solo la doncella de la ilustre dama, pudo colegir cual de entre aquellos inanimados seres era su señora.

Y pudo comprobarlo, porque las llamas habían respetado un fragmento del vestido con que había ataviado a la noble duquesa aquella tarde, y cuyo pedazo estaba adherido al brazo de otro cadáver que tampoco se sabia de quien era.

La fatídica noticia de la muerte de la duquesa de Alençon, ha producido en Zúego (Sicilia) otra víctima mas; la del anciano duque de Aumale, á quien la emoción que le produjo, el trágico fin de su sobrina, le ocasionó la muerte casi instantánea. La muerte del Duque, que se hallaba en el destierro, como príncipe hereditario á la corona de Francia, ha causado también hondo pesar.

Era hermano del Duque de Montpensier y como militar bravo y aguerrido había conseguido grandes éxitos combatiendo en la Argelia al frente del ejército de su nación.

Toda la prensa dedica sentidos artículos a la muerte del Duque de Aumale, y la noticia ha sido muy comentada en los círculos aristocráticos por lo inesperada, por la causa que la ha producido.

El cadáver del duque ha sido trasladado á Dreux con gran solemnidad, y allí será enterrado.

Es creencia general, que pasados estos momentos de estupor y de tristeza, el Gobierno se fijará con detención en los sucesos de Oriente que cada día aumentan la gravedad, por lo que á Grecia se refiere.

Aquí la opinion general es favorable á los griegos, y se espera que el Gobierno de acuerdo con los de otras potencias conseguirá intervenir entre helenos y otomanos, para concluir con esa guerra, que es el opróvicio de la civilización en los últimos años del siglo décimo noveno.

En la semana proxima es seguro que llegará á esta capital una embajada marroquí que viene con encargo del Sultán de Marruecos á tratar de un arreglo en el asunto de Zuat y conferenciará con el presidente de la República.

Odrande.

París 8 Mayo.

Declaraciones del Sr. Cánovas del Castillo

Ampliando los telegramas que acerca de las últimas declaraciones del Sr. Cánovas del Castillo, ha transmitido á LA PROVINCIA nuestro corresponsal en Madrid, reproducimos lo que acerca de este asunto leemos en los periódicos de la coronada villa:

«No me inspiran temor alguno esos anuncios de que la memoria liberal quiere hacer una vigorosa campaña parlamentaria para derribarnos del poder.

«Comprendo bien que haya quienes muestren con mayores afanes del poder por el beneficio personal que les reporte; pero en los prohombres del partido liberal, y particularmente en el jefe mismo, creo que sean otras las miras que tengan, y es probable que el Sr. Sagasta no sienta impulsos tan belicosos como manifiestan algunos amigos suyos.

«Quisiera yo encontrarme en condiciones de poder descansar de esta labor tan ruda que estoy llevando; mas, si toda ella la he dedicado á procurar la pacificación de Cuba y de Filipinas, ahora que creo encontrar poco proximo á conseguirlo, no sería hasta poco formal dejar en estos momentos el poder.

«Aspira la minoría liberal á una campaña parlamentaria? Puede hacerla; el gobierno es-

tá dispuesto á discutir cuanto se quiera y lo do el tiempo que las oposiciones deseen.

«También se ha dicho que los liberales se prometen mayores resultados políticos de lo que diga el Sr. Romero Robledo en el parlamento que de la campaña que ellos hagan, y en esto puedo afirmar desde ahora que están muy equivocados.

«En la prensa se ha dicho ya con perfecta claridad cual es la opinión de cada uno, y por lo mismo, nada, pará sorprender, ni nada tendrá novedad, el Sr. Romero Robledo podrá explicar sus compromisos en lo tocante á las reformas para Cuba, y estoy seguro que hará no una, sino varias salvedades.

«Ademas para nadie es un secreto que estamos en las mejores relaciones de amistad.

«Y para que se comprenda lo equivocado que están quienes esperan resultados políticos de un momento del mar humor que pudiera producirme cualquier acto del Sr. Romero Robledo, basta que haga esta consideración: por mucho que me contrariara, no podría ser un caso igual al Sr. Silveira, éste habia sido el ministro de la Gobernación cuando se eligieron aquellas Cortes, que tenían su propia savia, y quise desde el primer momento romper los lazos políticos que á él me unían; ahora no estamos en las mismas condiciones, y no habia de sentir el mismo deseo de que se disolvieran las Cámaras.

«De manera, que aun llegando á los últimos límites, que no se llegará, pues sólo por lo que dicen las oposiciones he establecido la hipotesis, no se llegaría á las consecuencias políticas que algunos parece que se prometen.

RETRACTACIÓN

A continuación reproducimos el siguiente documento que publican los periódicos de Barcelona, y que se refiere á la abjuración de sus ideas, hechas por los anarquistas Aschery y Más.

Yo, Tomás Aschery, preso, y estando en los calabozos del castillo de Montjuich de Barcelona, hallándome en mi cabal juicio, memoria, entendimiento y voluntad, cual Dios en su divina misericordia se ha servido conservarme, creyendo como firmemente creo, todos los misterios de la Santa Fe, propuesta por nuestra Santa madre la Iglesia Católica, en cuyo seno deseo morir, movido mepiosamente por los avisos de mi conciencia, antes de separarme de mis semejantes, quiero manifestar á todas las partes donde haya podido llegar mi memoria, que muero resignando en las disposiciones de la Divina Providencia, cuya justicia adoro y venero.

Asimismo publico el sentimiento que me asiste por la parte que he tenido en la propagación de teorías disolventes y contrarias á todo principio de resignación cristiana, sea por medio de la palabra, en reuniones públicas y conversaciones privadas, sea por medio de la pluma en periódicos, folletos y hojas sueltas, así como himnos y canciones que contra la ley divina y las leyes humanas he escrito; por lo cual así como he pedido y pido á Dios perdón de todos mis crímenes.

Igualmente imploro la clemencia de mi Santa Religión y de todos los individuos á quienes heya ofendido en vida, honra y hacienda, suplicando á la Iglesia y á los hombres no se acuerden de los excesos que he cometido y si de esta exposición, sucinta, verdadera expresión de mis más ardientes deseos, con les cuales solicito por último, los auxilios de la caridad cristiana para mi alma.

Esta retractación que hago de mi libre y espontánea voluntad, es mi deseo que se le dé la publicidad necesaria, y al efecto escribo de mi pluma y letra, y lo firmo ante los presentes.

Reverendo Padre Martorell, capellan del batallón de Alfonso XII, y los señores Don Felipe Alvarez Castellví y D. Narciso Martínez y Aloy, capitanes de dicho cuerpo.

En los calabozos del castillo de Montjuich, el 19 de Febrero de 1897.

Tomás Aschery, Jaime Martorell, Felipe Alvarez, Narciso Martínez.

La retractación de Luis Mas, está concebida en términos semejantes á la que acabamos de reproducir, y la firman como testigos, Jaime Dartorell, Narciso Martínez Aloy y Juan de Mas Arana.

ECOS Y NOTICIAS

Importante cura.

VENGO A EXPRESAR CALUROSAMENTE mi agradecimiento por el buen éxito que he obtenido curándome de grave enfermedad del estómago, corazón é intestinos con el uso de las píldoras antidiapépticas del doctor Heintzelmann. Me encuentro ahora fuerte y con buena salud y puedo trabajar sin obstáculo. Tanto más feliz me considero cuanto que todos los médicos consultados durante 8 años no han podido curarme ni aliviarme. Recomiendo pues las píldoras del doctor Heintzelmann á todo-

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCIÓN	ANUNCIOS	ESQUELAS DE DEFUNCIÓN	OFICINAS.
Almería un mes. 150 pesetas	En 1.ª plana, la línea. 40 céntimos	En 1.ª plana. 1250 pesetas	Calle de Navarro-Rodrigo, número 11 No se devuelven los originales.
Fuera de la capital, trimestre. 5	3.ª id. la id. 10 "	3.ª id. 10 "	
Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año. 30	4.ª id. la id. 5 "	4.ª id. 6 "	
Extranjero: un año. 40	Años, reclamos y comunicados á precios convencionales.		
Filipinas y Fernando Póo, un año. 6 pesos oro			

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.
JIMENEZ & LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

Fumadores

HIJOS DE JUAN SOLER.—Alcoy.

El mejor pap pelara cigarrillos

ES EL DEL

DE VENTA EN TODOS LOS ESTANCOS

Domino

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

IMPRENTA "LA PROVINCIA,"

Obispo Orbera, casa contigua á la Posada del Príncipe, y frente á la Administración de Correos, en la Puerta de Purchena.

Dedicado desde hace años este Establecimiento á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio, en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

PARA AYUNTAMIENTOS.—Modelaciones completas para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y marcilla.—Apéndice y amillaramiento.—Registro fiscal.—Consumos: libros talonarios para fieltos y de par é impar.—Repartimientos vecinal y de alcoboles, con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

PARA ELECCIONES.—De Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para rectificación del censo.

PARA QUINTAS.—Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES.—Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de deshaucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS.—Libros encuadrados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelie.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES.—Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que sería prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS.—Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.

TORREROS

Se regalan sus fotografías á los consumidores de los Chocolates de Jaime Boix. Cada media libra del referido chocolate contiene en su envoltorio una fotografía de los más afamados artistas en el arte del torero, y siendo la colección grande y variada pueden los aficionados formar un bonito álbum.

Estos Chocolates se venden en casa de los Señores D. Francisco Losana, Navarro, La Independencia, Ricardos, 8.—D. Ferrnando García Formanides, Granada, 15.—Gerónimo Ramírez Sepúlveda, Piontas, 35 y Bermúdez, 1.—D. Antonio González Mayor, La Yema, Reyes Católicos y Navarro-Rodrigo.—D. Miguel Ponce Obvina, Granada, 118.—D. Pedro Alemán García, Granada, 36.—D. Juan Serrano Sánchez, Granada, 23.—D. Antonio Ferrer Novis, Murcia, 87.—D. Antonio Moya Lopez, Alta de Almanzor, (Cuesta del Rastro).—D. Eduardo Florido, Real, 19, y demás tiendas de ultramarinos.